

MARTES 17 DE ENERO DE 2017

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### IEEQ ALISTA SALIDA DE TRES CONSEJEROS ELECTORALES

Por Ulises Villar

Gerardo Romero, presidente del Consejo General del IEEQ, informó que este 2017 tres consejeros electorales concluirán su periodo en el organismo electoral, por lo que será en el transcurso del año, que el Instituto Nacional Electoral analice el procedimiento adecuado para la elección o designación de estos espacios que estarán vacantes en Querétaro. “De los consejeros electorales del IEEQ tendremos la conclusión del periodo de tres de ellos del consejero Jesús Uribe Cabrera, de la consejera Jazmín Escoto Cabrera y de Gabriela Benites Doncel, en este sentido el Instituto Nacional Electoral ya se encuentra analizando el método correspondiente para que se incorporen tres nuevos consejeros, ya que concluyen el primero de octubre de este año”. De acuerdo con el presidente del IEEQ es en el mes de octubre la fecha que la ley establece para que estos tres consejeros electorales concluyan su labor; sin embargo se prevé que antes de concluir el primer semestre del año se tenga lista la convocatoria para que puedan ingresar los nuevos consejeros locales, toda vez que también es en el mes de octubre que se da inicio al proceso electoral 2018. “Estamos hablando que es facultad exclusiva del INE elegir a los consejeros de los organismos electorales de los estados, ya que deben llevar a cabo una convocatoria y algunos procedimientos que determinarán en el transcurso del año”. Cabe destacar que en el proyecto presupuestal para el Instituto Electoral de Querétaro se determinó una partida extraordinaria para liquidar a los tres consejeros, quienes accederán a la figura de “conclusión de su encargo” y que podrán gozar de alguna percepción monetaria por el desempeño de su labor durante los tres años que estuvieron en el IEEQ. “Para la salida de los consejeros electorales el manual del Instituto establece una figura específica en la conclusión de su encargo, donde se establece un cálculo exacto de los recursos que le corresponden a cada consejero electoral local por haber concluido su labor”.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-alista-salida-tres-consejeros-electorales/>

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: RIGOR VS CHUPADUCTOS

Por Eduardo Hernández

El gobernador Francisco Domínguez informó que la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) impulsará una modificación constitucional que obligará a los señalados como responsables de robo de combustible, ya sean los llamados “huachicoleros” o los “chupaductos” a llevar el proceso en la cárcel y así disminuir esta problemática. (DQ, principal)

### CQ: QUIEREN “REFUNDIR” A LOS CHUPADUCTOS

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que la Conago propondrá una modificación a la ley en contra de los robaductos, a efecto de que los que sean detenidos pasen en prisión su proceso penal. (CQ, principal)

### PA: 50 MILLONES PARA ITQ

Por Víctor Polenciano

Este año, el Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ) recibirá 50 millones de pesos, que serán invertidos en infraestructura educativa. La bolsa es producto de gestiones de los diputados federales por la entidad, Hugo Cabrera Ruiz y Braulio Guerra Urbiola. (PA, principal)

MARTES 17 DE ENERO DE 2017

## **EUQ: CRECE PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN LA CAPITAL: INEGI**

Por Francisco Flores

La percepción social sobre inseguridad pública aumentó 13.1% en la ciudad de Querétaro durante el último trimestre de 2016, de acuerdo con la ENSU-INEGI. (EUQ, principal)

## **AM: DEBE DARSE REDUCCIÓN DRÁSTICA PARA PARTIDOS**

Por Mónica Gordillo

A la par de la disminución en el gasto que están llevando a cabo los tres niveles de gobierno, el delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob) y coordinador de los delegados federales, Juan Carlos Padilla Aguilar, subrayó que se tiene que realizar una reducción drástica al financiamiento de los partidos políticos. (AM principal/EUQ 5)

## **N: ENDURECE POSTURA**

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que los integrantes de la Conago, propondrán una reforma constitucional para permitir sanciones más severas a las personas que ordeñen ductos y comercialicen con combustible hurtado. (N, principal)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **NO ES TIEMPO DE EXTERNAR APOYO HACIA ASPIRANTES: FD**

Por Tina Hernández

De cara al proceso electoral para la elección del presidente de la República en 2018, el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que no es el momento de externar su apoyo hacia algún aspirante del PAN. Después de su visita al estado de Puebla con motivo del 6° informe de gobierno de Rafael Moreno; Domínguez comunicó que su participación fue de cortesía, sin que se abordaran el tema de las aspiraciones políticas del poblano. (N, 4)

### **PRD**

#### **LLAMA EL PRD A FORMAR AMPAROS COLECTIVOS**

Representantes de diferentes corrientes del PRD y el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia iniciaron una campaña masiva para que la gente se ampare en contra del impuesto a las gasolinas, con el fin de disminuir lo que se paga por el combustible y los primeros en ampararse podrían ser los 35 mil militantes del partido del sol azteca. En lo que va del año se ingresó un amparo colectivo para siete personas en el primer juzgado de distrito y para el representante del comité nacional de vigilancia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eduardo Ramírez, son una medida pacífica y legal en contra del gasolinazo que aprobó el Gobierno federal. (AM 3, EUQ 1, DQ 6, CQ 4)

## **PODER EJECUTIVO**

#### **PARA EDUCACIÓN, 761 MDP: PANCHO**

En los Honores a la Bandera que encabezaron este lunes el gobernador Francisco Domínguez Servién, y el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, en la escuela Lázaro Cárdenas, de la colonia Menchaca II; el mandatario estatal

**MARTES 17 DE ENERO DE 2017**

informó que a la fecha el gobierno del estado ha invertido 761 mdp en favor de la educación y se han beneficiado a 351 escuelas de Querétaro. (DQ 2, AM 4, PA 4, N 1)

## **PROPONDRÁ LA CONAGO PRISIÓN PREVENTIVA PARA “ROBADUCTOS”**

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, dijo que propondrá para el próximo periodo ordinario del Congreso de la Unión, una iniciativa impulsada principalmente por los gobernadores de Puebla, Guanajuato y Querétaro, a efecto de dar prisión preventiva a “robaductos”. (AM 4, DQ 1, CQ 1, PA 8)

## **ASISTE FRANCISCO DOMÍNGUEZ AL ARRANQUE DE LA LÍNEA 911**

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, asistió a la ceremonia de arranque el número de emergencias “911”, en el C5 de Toluca; el evento lo encabezó el Presidente de México, Enrique Peña Nieto. (N 1, AM 6, PA 4, EUQ 2)

## **ARRANCA LA CEI REHABILITACIÓN DEL PASEO CONSTITUYENTES**

Con el fin de mantener en condiciones adecuadas la red carretera estatal, estas labores consistirán en dos etapas, la reconstrucción y el reencarpetado, con inversión de 32.7 mdp. (AM 4, N 5)

## **PRIMERA MUERTE POR INFLUENZA**

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, confirmó la primera muerte por influenza en el estado; se trató de un octogenario habitante del municipio de Colón. El funcionario advirtió que en este periodo estacionario se han registrado 28 casos de influenza en la entidad, la mayoría de los cuales corresponden a personas que no se vacunaron y son mayores de 60 años. (DQ 4, AM 8, CQ 5, PA 4, N 8)

## **INCREMENTAN 7% LLAMADAS AL 911**

El Secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, informó que se han incrementado 7% las llamadas a la línea de emergencia 911 en el C4 del estado, principalmente porque la gente quiere verificar si funciona el sistema y son llamadas improcedentes. (DQ 5, CQ 7)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PREVÉ EL CONGRESO MÁS AMPAROS DE MIGUEL NAVA**

Por Patricia López

No habrá elección a modo en la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos de Querétaro, aseguró el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, diputado Gerardo Ángeles Herrera, al asegurar que se escuchará a toda la ciudadanía en este tema. Sostuvo que el proceso será completamente democrático y abierto a la población, además que se escuchará a las organizaciones sociales en todo momento, a pesar de que llegaron los primeros amparos del actual ombudsman, Miguel Nava en contra de la decisión del poder legislativo de no ratificarlo. (DQ, 1 y 6)

### **SERGIO ARELLANO, PRIMER CANDIDATO A OMBUDSMAN**

Sergio Arellano Rabiela se registró como candidato a la presidencia de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos y se dijo respaldado por una experiencia de 25 años, que incluyen su participación en la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la propia Defensoría en la que fungió como consejero y la Comisión de Arbitraje Médico. Luego de entregar sus papeles en la Oficialía de Partes del poder legislativo, señaló que el estado vivió

**MARTES 17 DE ENERO DE 2017**

“tristemente una situación caótica de afrenta, de pleito, de contienda y de desencuentro” entre la Defensoría de los Derechos Humanos y diversas instituciones, así como con organizaciones sociales. (DQ 6, N 4, EUQ 1, CQ 3, AM 1)

## **BRAULIO SE BAJARÍA EL SALARIO**

Luego de que algunas notas a nivel nacional evidenciaran la emisión de vales de gasolina para el Congreso de la Unión, el diputado federal del grupo parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola, negó que cuenten con ese beneficio y se dijo dispuesto a reducirse la dieta (ingreso) en caso de que sea necesario, como parte de las medidas de austeridad que la Cámara baja podría considerar. (DQ 1 y 3, AM 9, CQ 3)

## **DIPUTADOS FEDERALES GESTIONARON 300 MDP**

Por Iris Mayumi

Alrededor de 300 millones de pesos han conseguido para Querétaro los diputados federales del Grupo Parlamentario del PRI en lo que va de su gestión, informaron los legisladores Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, tras anunciar un direccionamiento de 50 mdp para el ITQ que serán invertidos en infraestructura. (DQ, 10)

## **PODER JUDICIAL**

### **TRIBUNAL DESCARTA DISMINUIR SUELDOS; DIPUTADOS DICEN SÍ**

Por Paulina Rosales

Mientras la presidenta del TSJE, María Consuelo Rosillo Garfias, descartó una reducción al salario que perciben los 13 magistrados, los diputados federales del PRI, Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, se dijeron dispuestos a disminuir su sueldo. Pese a las acciones que se promueven a nivel nacional por diferentes servidores públicos para bajarse el salario como una forma de apoyo a la ciudadanía por el alza en el precio del combustible, Garfias señaló que la reducción corresponde a un derecho de los trabajadores, por lo tanto deberá someterse a una sesión de pleno para que sea autorizado. De acuerdo con la página de transparencia del tribunal, los sueldos para los magistrados oscilan en 148 mil 95 pesos mensuales. (EUQ, 1 y 5)

## **MUNICIPIOS**

### **INICIA EL SÁBADO TRANSPORTE ESCOLAR GRATIS EN LA CAPITAL**

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que este próximo sábado será el arranque de las primeras dos rutas del transporte escolar gratuito, con las que se trasladará de manera gratuita a 4 mil estudiantes. (DQ 1, CQ 5)

### **REVERTIR “GASOLINAZO” EN MANOS DE PRIISTAS: MAV**

Por Alejandra Cueto

Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, consideró que la liberación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y en general la posibilidad de revertir el “gasolinazo” está en manos de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (CQ, 3)

MARTES 17 DE ENERO DE 2017

## **SUELDO DE EDILES SEGÚN RESPONSABILIDAD: MARCOS**

Por Verónica Ruiz

Pide el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al Congreso local asignar un salario a los presidentes municipales de acuerdo a la responsabilidad que tiene cada uno, con base al número de habitantes y circunstancias territoriales, económicas, políticas y sociales. (DQ, 4)

## **ENSUCIAN CIUDADANOS RÍO QUERÉTARO**

Alejandro González Valle, Secretario de Servicios Públicos Municipales, informó que en el tramo que va de Hércules a la colonia Santa María Magdalena, y en la zona del Arenal, ha sido retirada la mayor parte de la basura del Río Querétaro. (...) Enrique Abedrop, Vocal Ejecutivo de la CEA, señaló que derivado de un convenio que tienen con las autoridades municipales, trabajan en el mantenimiento de 14 drenes que incluyen 51 km lineales a fin de ejecutar labores de desmalezado. (CQ 2, N 1)

## **MARIO CALZADA HARÁ GIRA POR ALEMANIA**

El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, anunció que efectuará un viaje a Alemania para difundir entre los inversionistas europeos las bondades del municipio. Sin dar a conocer la fecha en la que la gira se encuentra programada, indicó que el principal interés será aterrizar en el municipio inversiones en materia aeronáutica y automotriz, de ahí que se les presentará el municipio como un destino con amplios atractivos. (DQ 8, CQ 17, N 8)

## **IP CONSTRUIRÁ TELEFÉRICO EN EL MARQUÉS**

El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, informó que no será la administración municipal como se tenía previsto, sino con inversión privada que se construirá el Teleférico en dicha demarcación. (EFB, 1)

## **CORREGIDORA REFORZARÁ SEGURIDAD CON AHORROS**

Por Laura Banda

El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, anunció que con el ahorro por 15 millones de pesos que se tendrá este año por parte de su administración, se invertirán en la colocación de lectores para reforzar la seguridad. (DQ, 11)

## **VAN TRES CLAUSURAS A TOMAS CLANDESTINAS**

El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, las cuales suman 17 en lo que va de su administración, periodo en el que se han asegurado más de 50 mil litros de combustible. (CQ 19, N 6)

## **GOBIERNO BICICLETERO VA EN SERIO**

Por Zulema López

Al término de enero el municipio de Colón contará con cuatro estaciones que suman 60 bicicletas, que formarán parte de la primera etapa del esquema de ahorro que implementará el Ayuntamiento para enfrentar el gasolinazo, indicó el alcalde Alejandro Ochoa Valencia, quien informó que el proyecto permitirá que los funcionarios lleguen a su casa en vehículo, pero se efectuarán en bicicleta los traslados en las oficinas de la cabecera y comunidades cercanas; de tal forma que quien deba moverse en un radio de dos kilómetros deberán usarlas, lo que a la larga generará ahorro de hasta 40 por ciento en los gastos de traslado. (DQ, 1 y 3)

**MARTES 17 DE ENERO DE 2017**

## **LA DE ABAJO. ¡Y QUE SE ENCUERA!**

Cansado de que le digan que no trabaja, el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, se quitó la ropa (y metió la panza) para presumir en Facebook que tiene un cuerpo muy trabajado en el gimnasio. De paso insultó al comunicador Miguel Ángel Álvarez y lo retó a correr en el boulevard Bernardo Quintana, pero le fue muy mal con los internautas que no lo bajaban de “galán de balneario”. (DQ 1, PA 1)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **MARCHÓ LA FECOPSE**

Al grito de “¡Fuera Peña Nieto!” y “¡No al Gasolinazo!”, alrededor de mil comerciantes en pequeño de diversas agrupaciones convocadas por la Fecopse, marcharon por las calles del Centro Histórico para rechazar el incremento al precio de los combustibles y exigir el regreso del Régimen de Pequeños Contribuyentes. (DQ 1, AM 2, CQ 1)

### **TIANGUISTAS LISTOS PARA DEFENDERSE DE SAQUEOS**

El presidente de la Unión de Comerciantes Solidaridad, Fernando Maldonado, informó que el domingo se generó una falsa alarma en el tianguis matutino de Plateros sobre supuestos saqueos, tema por el que aseguró que los más de 76 tianguis del municipio están preparados para defender su trabajo a costa de lo que sea. (DQ 5, PA 3)

### **DEMANDAN TAXISTAS EN PLAZA DE ARMAS APOYO PARA VIVIENDA**

Por Rubén Pacheco

Cerca de 100 conductores de la Organización de Taxistas y Similares se manifestaron en la explanada del Palacio de Gobierno, donde exigieron el apoyo para la adquisición de una vivienda de interés social. (...) Pidieron el apoyo del Gobierno Estatal voltear a ver los conductores que por año han brindado el servicio, pero que nunca han podido acceder a una concesión que les permita obtener un patrimonio propio. (N, 5)

### **AVANZA EJÉRCITO EN COMBATE AL “NARCO”**

Por Mónica Gordillo

Carlos César Gómez, comandante de la XVII ZM, confirmó que a través de operativos no solo han decomisado droga en el AIQ, sino también han detectado tres narcolaboratorios en la entidad. (AM, 8)

### **QUERÉTARO, 6TA CIUDAD MÁS RIJOSA: ENCUESTA**

Por Guillermo Contreras

De la ENSU divulgada por el INEGI (...) La percepción que tiene la sociedad sobre el fenómeno de la inseguridad en la ciudad reporta un crecimiento durante el último trimestre de 2016 al pasar de 52.2% a 65.3%; sin embargo considerando la media nacional en donde 74.1% de la población considera que vivir en su ciudad es inseguro, Querétaro está por debajo de dicha media en 8.8 puntos porcentuales.

### **LLEGAN A CORREGIDORA FACSIMILES DE “SENTIMIENTOS DE LA NACIÓN”**

Diario de Querétaro p11, AM p8, Plaza de Armas p2, Noticias pp, El Universal Querétaro pp

Mauricio Kuri González, Corregidora, encabezó la inauguración de la exposición de los facsímiles de los “Sentimientos de la Nación de 1813 y de las Constituciones de 1824, 1857 y 1917”, a cargo de la SEDENA 17ª Zona Militar.

MARTES 17 DE ENERO DE 2017

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

A marchazos. Los dos SUPAUQ'S -el dirigido por Nuri Villaseñor y el de Saúl García-ahora no únicamente se pelean por el tema de la dirigencia, las instalaciones del sindicato, las cuentas bancarias o la toma de nota. Ahora, los dos comités extendieron su pleito hacia la participación en las marchas contra el gasolinazo. Mientras el de Nuri afirma que participaron en la marcha ciudadana de protesta convocada para el pasado domingo, el de García se apresuró a deslindarse del movimiento y apuntar que ellos no se involucraron en esta marcha de protesta. Ahora también los dos secretarios se dan de marchazos. Fuego amigo contra MAV. Nos comentan que el diputado federal panista Gerardo Cuanalo lanzó ayer fuego amigo en contra del alcalde MAV, Qro., pese a que otrora ambos formaron parte del grupo político del ex presidente municipal Armando Rivera. Don Gerardo, sin ofrecer datos o información dura al respecto, dijo que Salvador Martínez removido del cargo de secretario de Gestión Delegacional del municipio el pasado 10 de enero, dio buenos resultados. No se quedó ahí, pues pidió a la ciudadanía que le exija a la autoridad municipal resultados de quien ahora ocupa dicho cargo. (EUQ, 2)

### EXPEDIENTE Q “¿FUNCIONARÁ?”

Por Adán Olvera

El hecho de que funcionarios públicos den a conocer reducciones a sus salarios no quiere decir que con esos recursos se puedan cambiar muchas vidas de ciudadanos y se les pueda proveer todo lo necesario para que salgan adelante. Obviamente una reducción de 10 mil pesos, por ejemplo, no impacta mucho en los ciudadanos porque solamente suman 120 mil pesos al año el ahorro; muchas familias y grupos vulnerables con esa cantidad tal vez verían un cambio importante en sus vidas aunque fuera por única ocasión. A lo que se refieren muchos ciudadanos que siguen manifestándose en contra del aumento en el precio de los combustibles, es a los salarios altos e insultantes que se tienen en la mayoría de las estructuras del gobierno principalmente en los cargos de primer nivel; los altos ingresos que más bien parecen becas sexenales insultan a una gran mayoría que no puede acceder a una remuneración de ese tipo y es que difícilmente una empresa privada podría pagar esa nómina ya que iría a quiebra casi segura; es algo que solamente los gobiernos han podido mantener y las finanzas públicas se ven cada día más mermadas. En Querétaro, solamente el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, se atrevió a una medida así de anunciar reducción de salario. Y por otro lado Marcos Aguilar Vega, presidente de la capital, asegura que es una medida populista que no impacta en los ciudadanos y que por el contrario lo que deberían de hacer los legisladores, es fijar un tope salarial para los servidores públicos en Querétaro. En lo que se dan estas discusiones las manifestaciones por el alza a los combustibles siguen en las calles y lo cierto es que casi ninguna medida anunciada por la clase gobernante ha encontrado eco entre la población que ve hechos aislados para proteger la economía familiar. DE REBOTE. El presidente municipal de Colón, conocido por sus escándalos étlicos, ahora se deja ver casi toda la mañana en un gimnasio de la capital del estado y prácticamente despacha desde este lugar ¿A qué hora gobernará? (DQ, 4)

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

OOOTRO frente abrió el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega; esta vez con el Instituto Nacional de Antropología (INAH) que le ordenó retirar una estructura instalada en la calle Juárez, violando reglamentación federal. Como no le gustó que el INAH le exigiera cumplir la ley, el alcalde hizo lo de siempre: acusó de “operar por consigna política” al instituto y a su delegado. Pero Vega no pudo escoger peor objetivo de sus acusaciones, pues el delegado Manuel Naredo es el menos político de todos los delegados federales en el estado. De



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 17 DE ENERO DE 2017

hecho si de algo político se le quiere acusar, le encontrarán el haber trabajado en un gobierno del mismo color que el de Guillermo I. (DQ, 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Joven Maravilla. Con 200 de los 270 consejeros nacionales del PAN, Ricardo Anaya Cortés pavimentó en diciembre su camino a la candidatura presidencial, frente a un Rafael Moreno Valle que rindió el domingo su último Informe y se le acaba la pista, y una Margarita Zavala fuerte en las encuestas, pero con mínimo apoyo adentro del partido. Tiene el dirigente nacional albiazul algo así como el 75% de las posiciones del órgano encargado de definir las reglas del proceso interno y de dirigir la contienda del 2018. Entre los principales apoyos del queretano están los consejeros de la Ciudad de México, las dos Baja Californias, Aguascalientes, Coahuila, Oaxaca, Jalisco, parte de Chihuahua y, por supuesto, Querétaro. De aquí aparecen Guadalupe Murguía Gutiérrez, próxima presidenta de la Cámara de Diputados y la exdiputada local Micaela Rubio, totalmente anayistas. No me queda claro si los cinco gobernadores panistas electos este año lo apoyarán. Supongo que sí el veracruzano Miguel Ángel Yunes, con quien mucho se involucró, pero no sé si el chihuahuense Javier Corral que compitió contra él por la presidencia del PAN y tiene como secretario de Gobierno a Gustavo Madero. Los consejeros electos el 11 de diciembre serán ratificados, sin mayores problemas, en la Asamblea Nacional Ordinaria citada para el próximo domingo 22 y que serán la base para la cada vez más probable nominación del queretano. Así están las cosas internamente, con todo y la tremenda campaña de desgaste que tuvo Ricardo Anaya en los últimos meses del año pasado al ventilarse temas personales que contrastan con su cruzada contra el PRI corrupto y corruptor. ¿A poco no? -¡OÍDO EN EL 1810!- De 50/50. Mientras la mayoría de los diputados federales son señalados como responsables de la crisis por el aumento de combustibles, Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera, legisladores priistas por Querétaro, anunciaron en conferencia de prensa que lograron bajar 50 millones de pesos para el Tecnológico del estado, que cumple 50 años de servicio. Una buena. -PREEEPAREN- Pancho. Se dejó ver el gobernador Francisco Domínguez en el sexto y último Informe del mandatario poblano y cacique de Cholula, Rafael Moreno Valle en Puebla. El puente aéreo entre la capital y San José Chiapa, donde se instaló la armadora Audi, en cuyo centro de convenciones dirigió el mensaje a los poblanos, fue una bofetada para los marginados que habitan ese municipio. A pesar de ello, el queretano difundió una foto a través del portal de Gobierno del Estado, con su aliado y todavía aspirante presidencial, Moreno Valle. Más discreto, el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, no pasó frente a los reporteros y se retiró inmediatamente después que finalizara el acto. Doy fe. -¡AAAPUNTEN- De escándalo. Las fotos subidas por el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, con el torso desnudo en las que hace cometarios homofóbicos contra el periodista Miguel Ángel Álvarez porque este publicó una imagen del panista haciendo ejercicio en un club de la capital queretana, son sintomáticos del estilo de casa: utilizar el descrédito y la amenaza (velada o no) contra quienes no hacen un periodismo a modo o tienen puntos de vista distintos al del poder en turno. Qué nivel. -¡FUEGO!- Regresa El Peje. Le adelanto que el domingo 19 de marzo estará en Querétaro Andrés Manuel López Obrador, dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y líder en todas las encuestas para la elección presidencial del 2018. Viene a firmar compromisos. ¡Órale! (PA, 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

RATIFICAN A DIEGO EN EL INAH. Ligado a Querétaro desde hace más de 20 años, el antiguo delegado del INAH conoce y comparte mejor que nadie el celo de sus habitantes por preservar el Centro Histórico y la zona de monumentos. Enhorabuena. (PA, 1)



**MARTES 17 DE ENERO DE 2017**

## ASTERISCOS

Renovación en la DDH. Ya se dio a conocer la primera inscripción a la convocatoria para la ocupación de la DDH. Se trata de Sergio Arellano Rabiela catedrático con amplia historia en la materia, quien incluso ya conoce las entrañas del organismo autónomo, pues fue parte del consejo que opera dentro de la DDH. La convocatoria vence este miércoles y queda claro que, durante estos días, nombres de la escena política buscarán contender en el cargo. (AM, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**